
CBA半决赛辽疆大战今晚打响

辽篮争胜先“摸底”对手
球队化学反应：尚生疏

一支成熟的球队，并不能只依靠外援的个人能力去赢球，
即便是强如本赛季的广东队，也在几番尝试后换下了个人能
力最强的比斯利，为的就是全队能够有一个更好的化学反应。

费尔德和斯托克斯都很有能力，也很有特点，但是在季后
赛的比赛中究竟能够给球队带来多少帮助，归根结底还要看
他们与本土阵容之间能够产生怎样的化学反应。

从淘汰广厦队的过程来看，新疆队四场比赛场均能够拿
下124分，而且即便在客场也场均不低于110分，这种得分能
力和他们常规赛时场均114分相比完全是一个质的飞跃。

这套阵容组合，最成功的地方是进一步激活了新疆队本
土核心阿不都沙拉木，在本赛季常规赛阶段阿不都沙拉木场
均可以拿到 18.1分 7.3个篮板球，成为本土 MVP的候选人之
一。而到了季后赛更换外援之后，阿不都沙拉木在四场比赛
中场均能够得到25分和9.3个篮板球。

在CBA的赛场上，如果光靠两名外援得分的球队很难走
得太远，但一旦有本土球员能够被激活成为主要得分点，那么
绝对会给这支球队带来质变。本赛季的郭艾伦、王哲林等球
员都是如此，目前来看，阿不都沙拉木也呈现出了这样的趋
势。而在这个背后，可以说新疆队的这套新外援组合功不可
没。

新疆队的两名外援来到球队的时间都不算长，他们与其
他本土球员之间还不可能达到特别高的默契。进入季后赛之
后，斯托克斯场均失误3.3次，这是所有四强球队的外援中失
误数最高的。而辽篮两名外援和全队之间的磨合已经非常成
熟，全队失误数最高的大外援巴斯只有场均1.7次，而哈德森
只有1.3次。

另外从季后赛期间辽疆两队整体的失误率来看，新疆队
场均出现了14次失误，而辽篮只有7.3次，比对手少了差不多
一半。从这个数据也可以看出，双方在整体的阵容磨合、球员
之间的默契程度上，还是有明显差距的，新疆队两名新外援不
可能在这么短的时间内和全队做到完全默契。

这一点，也是辽篮在比赛中必须加以利用的，通过自己高
强度的防守，只要能够抓住对手磨合时间较短带来的薄弱环
节，就有很大的机会将比赛掌控在自己手中。
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半决赛半决赛

今晚7时35分，2018-2019赛季CBA半决赛的战火燃至沈阳，辽宁本钢男篮
将坐镇主场迎来新疆队的挑战。

对辽篮来说，他们的对手并非是那支特别熟悉的新疆队，这主要是因为此时的
新疆队和本赛季常规赛期间的两次交手相比，已经更换了完全不同的外援组合。

在这种情况下，辽篮的战术打法乃至每个人的特点都可以说是被新疆队所熟悉
的，但是新疆队尤其是两名外援的技术特点，以及他们给球队带来的化学反应，都仍
然只能通过录像去观察。所以双方即将展开的G1大战，对于辽篮来说还是必须要
经历一个“摸底”的过程。

小外援关键词：分享球

虽然早有预兆，但是当新疆队进入季后赛之后宣
布更换小外援的时候，还是让很多人大吃了一惊。毕
竟亚当斯在本赛季常规赛阶段还是展现了非常突出
的个人能力，他的数据堪称完美，最重要的是还当选
了常规赛MVP。

但是新疆队依然更换掉了这名CBA顶级水准的
小外援，而他的接替者则是身高只有 175 厘米的凯·
费尔德。出生于 1995 年的费尔德还是非常年轻的，
这个年纪的外援在 CBA 也不多见，不过他也有着几
年的NBA生涯，共打了58场比赛，场均能够获得9.1
分钟的出场时间，得到3.8分和1.3次助攻。

虽然这份 NBA履历并不算显眼，但是对于 CBA
来说 NBA 的履历并不意味着一切，很多从未打过
NBA的球员也能够在CBA取得很好的成就，比如亚
当斯和福特森。而且从费尔德加盟新疆后打的首轮
系列赛来看，他的表现还是得到了球队和球迷的一致
认可，这足以说明他的实力。

在新疆队淘汰广厦队的四场比赛中，费尔德场均
出战 34 分钟，能够贡献 24.5 分和 7.3 次助攻，他还场
均抢下4.5个篮板。不过单从这个数据来看，费尔德
在 CBA 中还算不上特别突出的小外援，尤其是和他
的前任亚当斯相比，更是有一定的差距。本赛季常规
赛阶段，亚当斯场均出战 40 分钟，能够得到 36.6 分，
送出8.4个助攻，抢下7.5个篮板，可以说全方位领先
费尔德。

不过费尔德能够被新疆队看中，自然也有他独到
的优势。一个是他的三分球投得很准，而且四场比赛
中非常稳定，场均命中 3.5个的情况下还能保持 58%
的命中率，这是非常恐怖的效率；另一个则是他相比
亚当斯更喜欢分享球，而且传球的水平很高，这不仅
体现在他个人的助攻数据上，同时他还激活了全队，
让新疆队的场均助攻数从常规赛时的20.5个增加到
23.3个，使得本土球员在每一场比赛中都能做到多点
开花。

从对方身高的角度来说，辽篮可以借鉴防守福特
森的经验，但是费尔德的对抗能力远比福特森要好，
而且三分球也更加稳定，这还是会让辽篮需要一个适
应的过程。

大外援关键词：善对抗

新疆队本赛季在大外援的位置上，可以
说花费了不少精力，从一开始大腕球星杰弗
森，到投射型的明纳拉斯，再到内线屏障型
的哈达迪，几乎把常规赛阶段所有的外援更
换名额都用在了这个位置上，不过最终他们
似乎还是在常规赛收官之前找到了自己想
要的答案——贾内尔·斯托克斯。

对于这名球员，辽篮相对来说还不算陌
生，至少双方在上个赛季还有过一次直接的
交手，只不过当时斯托克斯效力于浙江队，并
帮助自己的球队在主场击败了辽篮。虽然双
方只有一次交手，但其实算起来参考价值还
是挺大的，因为那场比赛正巧赶上韩德君因
伤病原因只在第四节里打了几分钟，而在斯
托克斯出战的前三节里，辽篮也完全是依靠
李晓旭、钟诚、卫猛三名本土内线搭配大外援
巴斯来和对方周旋，这和即将到来的半决赛
是完全一致的。

值得注意的是，斯托克斯的打球风格是
非常强硬的，他虽然在内线球员中身高偏
矮，但是却能够用非常出色的身体素质来弥
补这一点，而且他的力量、对抗都非常强，在
进攻中特别善于通过冲抢篮板球获得二次
进攻的机会，在防守中也能够利用力量来限
制大部分对手的发挥。

从这些特点不难看出，斯托克斯虽然在
进攻端的手段不算特别丰富，但是凭借出色
的身体条件就足以为自己创造出很多机会。
但对于辽篮来说，更应该警惕他在防守端的
作用，因为他的技术特点能够在一定程度上
限制住辽篮大外援巴斯的发挥。

在缺少了韩德君之后，巴斯是辽篮内
线最为重要的得分点，如果是面对孙桐林
或者俞长栋等本土内线防守的话，巴斯完
全可以利用自己强硬的身体对抗去冲击
对手篮下，得分或者制造杀伤。但是新疆
队很有可能用斯托克斯去对位防守巴斯，
两人都有非常强的身体对抗能力，巴斯不
再占据绝对优势。而且斯托克斯比巴斯
年轻了 9 岁，也有着足够的体能去和巴斯
拼消耗。

这一点应该说是斯托克斯这名外援
给新疆队带来的最大帮助，也是辽篮需要
却研究的一个问题。如何更好地帮助巴
斯避免对手的纠缠，发挥出他在内线的攻
击力，对于辽篮来说有着很重要的意义。
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斯托克斯。费尔德。


